



**Servicio Internacional Cristiano
de Solidaridad con los Pueblos
de América Latina**
Sicsal – Europa ~ Incidencia Política
Langestraat, 6 – 9300 Aalst * BELGIUM
Tel.: 32/053/62 94 76
Email: guidods@skynet.be
www.solidairguate.be

Aalst, 1 de marzo de 2017

A la Red de SICSAL (# 95)

Queridos/as hermanos/as,

Me comunico con ustedes para darles alguna información con respecto al trabajo de incidencia política.

☐ **Adhesión (22 febrero) a la campaña mundial** - Carta abierta de organizaciones populares, movimientos sociales y políticos de nuestra América y más allá, para reclamar nuevamente el retiro inmediata de las tropas de ocupación de Haití, el cierre de la MINUSTAH y la reparación de los crímenes cometidos.



Reclamamos a nuestros países y al Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, decisiones inmediatas para asegurar el retiro total de las tropas de ocupación de la MINUSTAH, el cierre de la Misión y la reparación de los daños y crímenes cometidos. Haití no es una amenaza para la seguridad hemisférica y condenamos que así lo vienen

asegurando desde hace 13 años para intentar justificar la ocupación militar ilegal de ese país.

☐ **Campaña europea a favor de los defensores de derechos humanos en Guatemala**

Gracias al trabajo de incidencia política de muchos sectores de la sociedad civil europea el 16 de febrero el **Parlamento Europeo** aprobó, en su sesión plenaria de Estrasburgo, una **resolución de urgencia** sobre la situación de **defensores de derechos humanos en Guatemala**.

La Red europea de ONG por América Central y México (CIFCA) con sus organizaciones miembros (e.o.: **Red europea de Comités Oscar Romero**) se destacó en esta tarea. Junto con CIDSE, Act-Alliance y otros más.

Con esta iniciativa los eurodiputados manifiestan su preocupación y reconocen la labor de las personas defensoras y, por ello, urgen al gobierno guatemalteco a adoptar medidas para protegerlas de los graves ataques y riesgos a los que se enfrentan.



Las cifras son alarmantes. El Parlamento Europeo recuerda que entre enero y noviembre de 2016 fueron registrados 223 agresiones, catorce asesinatos y siete intentos de asesinato de defensores y defensoras de DDHH. Solamente en lo que va de año (2017), en Guatemala han sido asesinados 2 defensores. La mayoría de estos crímenes fueron el golpe final de un largo y repetitivo ciclo de violencia.

El Parlamento Europeo también señala que los operadores de justicia que luchan contra la impunidad trabajan en un clima de hostilidad y se enfrentan a hostigamientos, criminalización, coacciones, campañas de desprestigio e intimidación, que comprometen la independencia del sistema judicial en el país.

Por ello, la resolución también apoya la iniciativa de reforma del sector de la justicia, presentada recientemente en el congreso guatemalteco y que tiene por objetivo emprender las reformas necesarias que afiancen el Estado de Derecho en el país.



Marina Albiol, del **Grupo Confederal de la Izquierda Unitaria Europea/Izquierda Verde Nórdica (GUE/NGL)**

considera que “mostrar preocupación no es suficiente”, ya que “la responsabilidad de la Unión Europea es clara”. “Existe un vínculo entre la presencia de multi-

nacionales y el ataque a defensores que se oponen y movilizan contra proyectos hidroeléctricos, tal como lo demuestran los casos de Pojom II o Renace, proyectos mineros como FeNix o el de la compañía petrolera francesa Perenco”.

Ya en su sesión de junio de 2014, el **Consejo de Derechos Humanos de la ONU** adoptó una resolución por la que se creaba un nuevo grupo de trabajo intergubernamental para iniciar el proceso de elaboración de un **instrumento internacional jurídicamente vinculante sobre empresas y derechos humanos**.

Urge trabajar mas intensivamente en torno a este tema!!!

Hasta aquí esta misiva
Guido De Schrijver